
人間ドック・健診センターに関する よくある質問

項番 質問内容 回答

1 高血圧の薬は飲んで行ってもいいですか

2 血液をサラサラにする薬は飲まない方がいいですか

3 毎朝服用している薬は何時までなら飲んでいいですか

4 最近レントゲンを撮ったのですがドックでレントゲンやっても大丈夫ですか

健康診断でも胸部や腹部のX線写真を撮りますが、一般での医療レベルにおいて人体や健康に影響
を与えるような腺量の放射線を被ばくすることはほとんどありません。したがって、人間ドックでX線を
受けていただいても特に影響はないと考えます。
ただし、どうしても不安を感じられる場合は、該当の検査をキャンセルいただくことは可能です。その場
合、ドックの料金は変わりませんのでお含みおきください。

5 レントゲンを受診すればヘリカルＣＴを受診しなくても肺がんは分かりますか

健康診断としての肺ガン健診の主流は胸部のＸ線撮影であり、過去の膨大な実績から、肺がんの発
見、予防に一定程度の効果があることが実証されています。一方で、健診分野でのへリカルCTの歴
史は浅いため、過去のデータに裏づけられた見解等は発表されていません。
しかし、ヘリカルＣＴとレントゲンを比較した場合、ヘリカルCTのほうがより小さい（初期の）
病変に対する発見率が高いとのレポートが発表されています。
一度もヘリカルＣＴを受けたことがない方、生活習慣・粉塵被爆が気になる方、気になる症状がある
方等については、ヘリカルＣＴを受けることも一つの選択肢であると考えます。

6
喫煙歴はありませんが肺がん健診(ヘリカルＣＴ)を受診した方が良いです
か

喫煙歴のみが肺がんの要因ではありません。既往歴、自覚症状、家族歴、職歴等もリスク要因となり
ますので、肺がん検診では、これらの全ての要因を考慮して判断を行っています。

7 便の検査をすれば大腸内視鏡のオプションをとらなくても良いですか

便の検査は、大腸がんの可能性があるかどうかのスクリーニングを行うための検査であり、直接、大
腸がんかどうかを判定する検査ではありません。したがって、５年に１回くらいの割合で大腸内視鏡検
査を行うことをお勧めします。
また、便検査において、陽性が出た場合、原因を精査するために、大腸内視鏡検査をお勧めしていま
す。

8
便の検査で(＋)が出た場合痔の自覚症状があっても受診した方が良いで
すか

便検査は、陽性の原因が本当に痔によるものかどうか、特定できませんので、医師の指示に従い大
腸内視鏡検査を行うことをお勧めします。

9 ＣＥＡ・ＣＡ19-9の検査をするとどのくらいの割合で分かりますか
腫瘍マーカーは、大腸がん（CEA）や膵臓がん（CA19-9)に有用なスクリーニング検査の一つです。
数値結果だけで判断できるものではありません。リスクの一つととらえ、一定以上の水準に該当した
場合は、医師に指示のもと精密検査を受けることをお勧めします。

10 ＣＥＡを行えば大腸内視鏡はやらなくてもがんは見つかりますか
CEAは、大腸がんに有用なスクリーニング検査の一つであり、数値結果だけで大腸がんかどうかを
判断できるものではありません。数値結果をもとに、医師の指示のもと精密検査を受けたり、５年に１
回程度の割合で大腸内視鏡検査等の検査を行うことをお勧めします。

11 年齢が若いので骨密度検査は受診しなくて良いですか
年齢が若いかどうかは特に関係はありません。気になる場合は、一度検査をされることをお勧めしま
す。

検査への影響等も考えられますので、原則として、検査日当日朝のお薬の服用はお止めいただくよう
お願いしております。ただし、不安な場合は、主治医にご相談の上、判断いただきますようお願いいたし
ます。
高血圧の薬は、胃カメラの方は早めに飲んで頂いて結構です（朝５～６時）。高血圧の薬は、バリウム
の方は飲まずにおこしください。
毎日服用している薬は、胃カメラの方に限り早め（朝５～６時）に飲んで頂いて結構です。
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項番 質問内容 回答

12 胃カメラを毎回受診して異常がなければバリウムで良いですか

一概には、バリウムで良いとは言い切れません。胃カメラで異常がなくても、胃バリウム検査において、
何らかの異常が疑われた場合もあります。その場合は、胃カメラで詳細な検査を行うことが必要にな
ると考えます。もし、胃カメラの検査を受けることに特に苦痛等を感じない場合は、胃カメラでの受診を
お勧めします。

13 胃カメラとバリウムどちらが良いですか

検査の手法、ご自身の体質や好みの問題もありますので、どちらが良いとかはありません。
胃カメラの検査は、口からカメラを挿入しますので、直接胃の内部を観察することができます。
一方で、胃バリウム検査は、発泡剤とバリウムを飲んでX線撮影を行いますので、何か異常が発見さ
れた場合は、胃カメラで再度、精査をすことが必要になります。
過去に胃のバリウム検査において、何らかの異常を指摘されたことがある方については、胃カメラで
の受診をお勧めします。

14 胃カメラ検査時どのような麻酔をしますか 咽喉にスプレーでの麻酔を行い、検査を実施します。

15 マンモグラフィや子宮がん健診は一年に一度受診しないといけませんか
乳がん検診（マンモグラフィ）や子宮がん検診（頸がん）については、国のガイドラインでは、２年に１
回程度の間隔での受診が推奨されています。ただし、気になる症状がある場合等については、速やか
に検査を受けることをお勧めします。

16 子宮をとってしまっているのですが子宮健診受診した方が良いですか
子宮頸がんの検査は、子宮の入り口付近の細胞を採取して行う検査であること、また、子宮全摘後の
経過観察としても有効ですので、子宮を摘出された方でも、子宮がん検診を受診される方はいらっ
しゃいます。

17 子宮がん健診結果表の英語の意味がわかりません

当健診センター、２００９年１月より、世界中で採用されている子宮頸がんスクリーニングの報告様式
であるベセスダシステムを採用しています。従来の、ｃｌａｓｓⅠ、Ⅱ、Ⅲの標記から、NILM（異常なし）、
ASC-US、ASC-H、LSIL、HSIL、AGC、AIS、SCC、Adenocarclnoma、Other等の標記に変わり
ました。NILM以外の標記がある場合は、婦人科での精密検査をお勧めします。

18 異常があった場合婦人科はかかれますか

人間ドックの担当医師が、当院での診察（精密検査、入院、手術等）が必要と判断した場合、当院の
婦人科を受診いただいておりますが、症状によっては、お近くの婦人科クリニックをお勧めするがござ
います。全国的に婦人科医師の不足が続いており、当院の婦人科医師においても、入院患者や手術
の対応で一杯の状況でございます。何卒、ご理解いただきたく存じます。

19 マンモグラフィ・子宮がん健診のクーポンはどこで使えますか
クーポン券に同封されている資料に対象病院が記載されていると思いますので、そちらを確認くださ
い。資料がない場合はお手数ですが、発行されている窓口にお問い合わせください。

20 乳がん健診のマンモグラフィとエコーの違い

マンモグラフィは、乳房を片方ずつプラスチックの板にはさみ、X線での撮影を行います。当院では２方
向から撮影を行います。一般的に乳がん検診においては、マンモグラフィによる検診が国際標準とし
て推奨されています。
乳房エコーは、超音波により乳房を観察する方法です。一般的にマンモグラフィに適さないと言われる
４０歳未満の方、妊婦、４０歳以上でマンモグラフィの検査に適さないと医師に判断された方にお勧め
します。

21 ＡＢＩと頸部エコーは両方受けた方が良いですか

22 ＡＢＩと頸部エコーの違いはなんですか

ＡＢＩは四肢末端まで、血液が流れているかを判断する検査であり、両手、両足に血圧計を装着して検
査を行います。計測される「血管年齢」をもとに、動脈硬化度を判断します。
頸部血管エコーは、頸部の動脈を超音波で観察し、頸部の血管に狭窄がないかまた血液がスムーズ
に脳に流れているかを観察します。異常が疑われる場合は、脳神経外科を受診いただきます。
この２つの検査については、いずれも動脈硬化を見るための検査としてご用意しておりますが、対象と
なる部位が異なります。この点を考慮いただきご判断ください。
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23 結果表眼科の判定不能はどうして判定不能なのか教えてください

当院健診の眼底検査では、健診を目的としておりますので点眼薬等を使用せずに撮影できるよう無
散瞳カメラを使用しております。そのため、眼の状態によっては、はっきりと撮影できない場合がありま
す。その場合、判定不能としております。
もし、症状等があり気になられる場合は、お近くの眼科を受診されることをお勧めします。

24 妊娠中や授乳中でも受診できますか（受診できない検査はなんですか）

妊娠中や授乳中でも人間ドックを受診いただくことが可能です。少なくとも、Ｘ線等（胸部、胃、マンモ
等）の検査については受診しないほうが良いと思われます。詳細は、当日看護師との問診の際にご相
談ください。なお、検査をキャンセルした場合も、人間ドックの料金は変わりませんので、予めご了承く
ださい。
また、当日受付時に妊娠（もしくは授乳中）である旨、必ずお申出ください。

25 ピロリ菌除去の金額・受診回数・期間はどれくらいですか
ピロリ菌の除菌については、胃の状態や除菌の方法により、料金や期間が異なります。除菌を行うに
あたっては、担当の先生に相談の上、判断いただくことをお勧めします。

26
ピロリ菌検査を10年前に受診し陽性だったが今もいるのか、又検査した方
が良いですか

１０年前の検査で陽性と判明した後、除菌を行っていないのであれば、胃の中にピロリ菌が存在して
いる可能性が高いと考えられます。ピロリ菌は、胃ガンのリスク要因一つと言われていますのでこの機
会に検査をし、陽性の場合、対処方法等について医師に相談するのも一つの方法ではないかと考え
ます。

27 ピロリ菌を一度除菌しているのですがまた検査した方が良いですか
１度除菌をされ、完全に除菌ができているか確認をされている場合は、特に必要はないと思われます
が、心配のようでしたら、確認の意味で検査を受けられるのも一つの選択肢として考えられます。

28
大腸内視鏡検査でポリープが見つかった場合その当日にとってもらえます
か

ドックのオプション検査は、大腸の観察を目的としています。ポリープの除去については検査時の状況
により担当医師が判断するものとご理解ください。
医師の判断でオプション検査時にポリープをとった場合は、オプション料とは別に料金が発生しますの
でご了承ください。

29 大腸内視鏡検査の前日、下剤をどれぐらいの水で飲んだら良いですか
２００ＣＣ程度の水を目安にお飲みください。飲みづらい場合は、水を多少多くしても薬は飲み干すよう
にお願いします。

30 胃カメラ検査時のＤｒ指定をしたい
基本的には、検査時の医師の指定はお受けしておりません。希望としてはお聞きしておきますが、当日
の担当医師や検査の状況によっては、ご要望に添えない場合もございますので、予めご了承くださ
い。

31
胃を切除してあるが注意事項通りで良いのか、なぜ午後3時以降食事は食
べてはいけないのか

胃の検査においては、胃の中に食べたものの残余物がない状況で検査をすることが必要です。胃を
切除されている場合、検査時に胃の中に食べ物が残っているケースが見られます。
完全に消化された状態で検査を実施できるよう午後３時以降の食事をお控えいただくようお願いして
おります。ご理解願います。

32
外来で呼吸器外科・婦人科に通院しているがドックで受診した方が良いで
すか

定期的にフォローを受けられている場合は、特に受診の必要はないと考えます。もし、迷われる場合
は、担当医師にご相談ください。

33 ＣＴ受診時の金額（ドック受診２次検査予約後の問い合わせ）
部位や検査に付随する診療内容、保険種類によっても異なりますが、高くとも１万円前後とご理解い
ただければと存じます。

34 健診着に着替える際上半身下着を脱ぐのはなぜですか
レントゲン受診の際に、下着の種類によっては、撮影結果に影響を及ぼすことがございます。したがっ
て、上半身については下着をお脱ぎいただくようお願いしております。寒い場合や気になる場合は、
カーディガンをご用意しておりますのでご利用ください。
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